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資訊科技及廣播事務委員會  
會議紀要  

 
 
日 期  ：  2012年 7月 10日 (星期二 ) 
時 間  ：  上午 10時 45分  
地 點  ：  立法會綜合大樓會議室 2B 
 
 
出席委員  ：  黃毓民議員 (主席 ) 

譚偉豪議員 , JP (副主席 ) 
陳鑑林議員 , SBS, JP 
劉慧卿議員 , JP 
李永達議員  
梁君彥議員 , GBS, JP 
黃定光議員 , SBS, JP 
湯家驊議員 , SC 
何秀蘭議員  
 
 

缺席委員 ：  劉江華議員 , JP 
霍震霆議員 , GBS, JP 
葉國謙議員 , GBS, JP 
葉劉淑儀議員 , GBS, JP 

 
 
出席公職人員 ： 議程項目 III 

 
商務及經濟發展局局長  
蘇錦樑先生 , JP 
 
商務及經濟發展局常任秘書長 (通訊及科技 ) 
謝曼怡女士 , JP 
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政府資訊科技總監  
賴錫璋先生 , BBS, JP 
 
副政府資訊科技總監 (政策及客戶服務 ) 
林錦平女士 , JP 
 
署理助理政府資訊科技總監 (數碼經濟促進 ) 
潘士強先生  
 
議程項目 IV 
 
商務及經濟發展局常任秘書長 (通訊及科技 ) 
謝曼怡女士 , JP 
 
政府資訊科技總監  
賴錫璋先生 , BBS, JP 
 
署理副政府資訊科技總監 (顧問服務及營運 ) 
李志賢先生  

 
 
列席秘書  ：  總議會秘書 (1)3 

余天寶女士  
 
 

列席職員  ：  高級議會秘書 (1)3 
羅偉志先生  
 
議會事務助理 (1)3 
梁美琼女士  

  
 

經辦人／部門  
 

I. 續議事項  
(立法會CB(1)2305/11-12(01)
號文件  
 

 待議事項一覽表  
 

立法會CB(1)2305/11-12(02)
號文件  

 跟進行動一覽表  
)

 
  委員察悉， 事務委員會將會在下一屆立法

會 任 期 繼 續 處 理 載 於 待 議 事 項 一 覽 表 內 的 各 個

事項。  



經辦人／部門  
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II. 自上次會議後發出的資料文件  
 
2.  委員察悉，自 2012年 6月11日上次會議舉行

至今並無發出任何資料文件。  
 
 
III. 數碼 21資訊科技策略下促進數碼經濟的措施  

(立法會CB(1)2305/11-12(03)
號文件  
 

 政 府 當 局 提 供

關 於 促 進 數 碼

經濟的文件  
 

立法會CB(1)2305/11-12(04)
號文件  

 立法會秘書處擬

備 有 關 " 數 碼 21"
資訊科技策略下

促進數碼經濟的

文 件 ( 最 新 背 景

資料簡介 ) 

立法會CB(1)2321/11-12(01)
號文件  
(只備中文本 ) 
(在會議席上提交，其後
於 2012 年 7 月 10 日 以
電子郵件送交委員 ) 

 政府當局提供關

於促進數碼經濟

文件 (投影片簡報

資料 )) 

 
政府當局作出簡報  
 
3.  應主席邀請，商務及經濟發展局局長向

委員匯報數碼 21資訊科技策略下各項促進數碼經

濟的措施的最新進展。政府資訊科技總監繼而以電

腦投影片就這項課題作出簡介。有關匯報及投影片

簡報的詳細內容載於政府當局提交的文件 (立法會

CB(1)2305/11-12(03)及CB(1)2321/11-12(01)號文件 )。 
 
討論  
 
數據中心的發展 
 

4.  譚偉豪議員認為，政府當局致力推動發展

數據中心，已令香港成為設立高端數據中心的首選

地點，提升了香港的國際地位。他察悉政府當局在



經辦人／部門  
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將 軍 澳 預 留 用 作 發 展 高 端 數 據 中 心 的 首 幅 用 地

要到 2013年年中才可作公開競投，他促請政府當局

從速提供土地用以發展此類數據中心，並促請政府

當局容許兩家電力公司在指定地點為這些發展項

目提供電力，令電力供應更加穩定。隨着對外通訊

量不斷增加，政府當局應與內地當局進行協調，

致力開放香港和內地之間的海底通訊電纜，藉此令

價格下降，以鞏固香港作為電訊樞紐的地位。  
 
5.  商務及經濟發展局局長表示，政府當局會

繼續與內地當局爭取開放電訊市場。在供電方面，

他表示本港兩家電力公司的發電系統均有足夠的

發電量和備用設施。事實上，本港已有多所高端

數據中心，亦有若干高端數據中心正在興建當中。  
 
6.  政府資訊科技總監補充，本港兩家電力

公司均擁有發電和配電的基礎設施，並有足夠備用

設施和冗餘容量，確保電力供應穩健可靠。此外，

兩家電力公司的輸電網絡亦是互相連接，容量足夠

在對方電力中斷時提供緊急支援。在數據中心研究

及 教 育 方 面 處 於 領 導 地 位 的 顧 問 機 構 國 際 正 常

運行時間協會 (Uptime Institute)不久前確認，該協會的

數 據 中 心 基 礎 設 施 級 別 標 準 (Data Centre Site 
Infrastructure Tier Standard) 並 不 規 定 須 由 兩 間 不 同

電力公司供應電源才可達至第 4級標準。由同一家

電力公司不同電力分站提供兩個電源亦會符合有

關的第 4級規定。  
 
 
IV. 資訊保安  

(立法會CB(1)2305/11-12(05)
號文件  
 

 政 府 當 局 提 供

關 於 資 訊 保 安 的

文件  
 

立法會CB(1)2305/11-12(06)
號文件  

 立 法 會 秘 書 處

擬 備 有 關 資 訊

保安的文件 (最新

背景資料簡介 ) 
 
 
 



經辦人／部門  
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立法會CB(1)2321/11-12(02)
號文件  
(只備中文本 ) 
(在會議席上提交，其後
於 2012 年 7 月 10 日 以
電子郵件送交委員 ) 

 政 府 當 局 提 供

有 關 資 訊 保 安 的

文件 (電腦投影片

簡介資料 )) 

 
政府當局作出簡報  
 
7.  應主席邀請，商務及經濟發展局常任秘書長

(通訊及科技 )向委員匯報政府自 2011年 6月至今進

行的各項資訊保安計劃的最新進展。署理副政府

資訊科技總監繼而以電腦投影片就這項課題作出

簡介。有關簡介及投影片簡報的詳細內容載於政府

當 局 提 交 的 文 件 ( 立 法 會 CB(1)2305/11-12(05) 及
CB(1)2321/11-12(02)號文件 )。  
 
資訊保安認知推廣活動  
 
8.  譚偉豪議員察悉，全球發生的入侵流動平

台事件增加 40倍，加上本地電訊服務供應商的平台

不久前出現服務中斷的事件，他詢問政府當局採取

甚麽措施，以加強服務供應商的資訊保安部署及事

故通報系統。主席的意見相若，他促請政府當局作

出推廣宣傳，以加深中小型企業和市民大眾對資訊

保安的認識。  
 
9.  政府資訊科技總監表示，根據和記電話

有限公司向通訊事務管理局提交的事故報告，不久

前在 2012年 6月 29日發生的 3香港流動網絡故障是

由系統軟件故障造成，而不是受到惡意攻擊。為推

動電訊業採用良好的資訊保安作業模式，政府資訊

科技總監辦公室已把資訊保安良好作業模式上載

到資訊保安專題網站 (www.infosec.gov.hk)，並會與

香 港 電 腦 保 安 事 故 協 調 中 心 合 作 舉 辦 有 關 資 訊

保安的研討會和宣傳活動。 

 
 



經辦人／部門  
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V.  其他事項  
 
10.  主席感謝委員和政府當局代表出席本屆

立法會任期最後一次的事務委員會會議，並多謝

他們在過往會議席上所作出的貢獻。  
 
11.  議事完畢，會議於上午 11時 45分結束。  
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 1 
2012年 8月 16日  


